

Al-Qur'an diturunkan kepada hambanya merupakan petunjuk bagi seluruh umat manusia. Al-Qur'an merupakan sumber dari segala sumber ilmu pengetahuan manusia. Ini dipertegas oleh al-Qur'an sendiri mengenai isinya, baik pengetahuan maupun pelajaran-pelajaran yang terkandung di dalamnya. Bahkan lautanpun tidak akan cukup untuk dituliskan, seandainya lautan itu menjadi tinta.

Kandungan al-Qur'an penuh dengan sejarah, sejarah kejadian alam semesta, sejarah kehidupan para nabi dan rasul dari nabi Adam sampai nabi Muhammad, juga nabi-nabi palsu yang akan muncul, sejarah kerajaan-kerajaan besar yang pernah hidup di muka bumi, seperti Babylonia, Mesir, Romania, sejarah bangsa-bangsa.

Dalam al-Qur'an penuh dengan pelajaran-pelajaran yang sangat baik untuk dijadikan penuntun baik dalam pergaulan antara satu golongan manusia, antara sesama anggota keluarga, antara murid dan guru, maupun antara manusia dengan Tuhan dan Alam semesta. Tuntunan yang baik antara sesama manusia membawa manusia pada pergaulan dan perdamaian, ketentraman dan kesejahteraan, sehingga ilmu kemasyarakatan dan pergaulan yang disebutkan dalam al-Qur'an tidaklah hanya sebatas pada kerangka teoritis, tetapi juga menganjurkan aspek praktisnya.

Tuntunan dalam kehidupan sehari-hari sangat dipentingkan oleh al-Qur'an. Ayat-ayat al-Qur'an yang mengenai

Berdasarkan ayat ini, kata "khalifah" berarti pengganti, penguasa atau wakil Allah. Manusia dijadikan "mandataris" Tuhan di bumi, karena didasarkan adanya naluri berketuhanan (homo rerigijs) atau potensi ketuhanan, sehingga Tuhan memberikan "mandat" pada manusia untuk menjadi wakilNya. Potensi ketuhanan atau roh inilah yang menyebabkan manusia menjadi "mandataris" Tuhan di bumi ini. Disamping itu, manusia (Adam) dianggap sempurna, karena adanya pengetahuan yang diberikan Tuhan. Ini semua merujuk adanya roh atau potensi ketuhanan dan potensi kemanusiaan. Sedangkan makhluk lain tidaklah diberikan pengetahuan.

Dengan diangkatnya sebagai *khalifah fil ardli*, maka manusia digambarkan Al-Qur'an sebagai makhluk pilihan. Manusia dijadikan mandataris Tuhan di bumi dengan memikul amanat serta sebagai makhluk yang semi samawi dan semi duniawi, sebagai terujud dalam polarisasi nafs yang mempunyai sifat baik dan buruk. Dalam diri manusia ditanamkan sifat kecendrungan dan keterarahan pada Tuhan, bebas, terpercaya, rasa tanggung jawab terhadap diri dan sesama ataupun pada alam semesta.

Adapun mengenai makna dan pengertian khalifah ini, Ibnu Manzur dalam Lisan al-Arab menjelaskan secara lengkap dengan mengutip pandangan para ulama, seperti Al-Laits berpendapat bahwa lafadz *khalfun* (خَلْفًا) lawan

